



**S.E. el Presidente de la República, Gabriel Boric Font,
asiste a encuentro con organizaciones sociales**

Pudahuel, 2 de septiembre de 2023

Muy buenas tardes a todas y a todos.

Es una gran alegría estar acá, contagiarse con su energía.

Y cuando estaba escuchando a Ítalo y a Camila hablar de lo colectivo se me vino un poema a la cabeza. Me gusta mucho la poesía y lo quiero compartir con ustedes porque, en el fondo, está dedicado a ustedes, a las dirigentas y dirigentes sociales.

Dice así:

*Tus manos son mi caricia
mis acordes cotidianos
te quiero porque tus manos
trabajan por la justicia.*

*Si te quiero es porque eres
mi amor, mi cómplice y todo
y en la calle codo a codo
somos mucho más que dos.*

*Tus ojos son mi conjuro
contra la mala jornada
te quiero por tu mirada
que mira y siembra futuro.*

*Tu boca que es tuya y mía
tu boca no se equivoca
te quiero porque tu boca*



sabe gritar rebeldía.

*Si te quiero es porque eres
mi amor, mi cómplice y todo
y en la calle codo a codo
somos mucho más que dos.*

*Y por tu rostro sincero
y tu paso vagabundo
y tu llanto por el mundo
porque eres pueblo, te quiero.*

*Y porque amor no es aureola
ni cándida moraleja
y porque somos pareja, equipo
sabemos que no estamos solos.*

*Te quiero en mi paraíso
es decir que en mi país
que la gente viva feliz
aunque no tenga permiso.*

*Si te quiero, dirigente, dirigente, es porque eres
mi amor, mi cómplice y todo
y en la calle codo a codo
somos mucho más que dos.*

Queridos dirigentes y dirigentes sociales, ustedes, como decía la ministra Vallejo, como decía el alcalde, son el motorcito de la democracia. La democracia no es lo que pasa solamente en los grandes salones, en las cadenas de televisión, en las discusiones en donde nos echamos la culpa unos a otros de los problemas, la democracia es ustedes, la democracia es el pueblo.



Y, por eso, vecinos y vecinas, es importante que el Gobierno se apoye en el pueblo. Nosotros ayer o antes de ayer estábamos con la ministra Aurora Williams, que está acá presente, en una cena con empresarios de la gran minería, que es importante, también, tuvimos una buena conversación.

Pero es importante que tal como tenemos esas cenas allá en Vitacura, tengamos estas conversas con el pueblo en Pudahuel, que estemos en La Florida, que estemos en Pitrufquén, que estemos en Maipú, que estemos en Puerto Natales, que estemos en Estación Central, que estemos donde está el pueblo viviendo las precariedades que ha instalado este sistema. Sabemos que hemos mejorado, pero podemos mejorar mucho más.

Y yo les quiero transmitir optimismo porque es cierto que ha tocado difícil, la pandemia, el alza de precios, la delincuencia contra la que estamos peleando y dándole cara. Acá está Constanza Martínez que la quiero invitar a que se ponga de pie, delegada, por favor, porque le está dando la cara a los narcos y estamos, en conjunto con los alcaldes, con los alcaldes que están acá presentes, con Felipe Muñoz, con el alcalde de Tiltil, con el alcalde de Macul, de Independencia, de San Miguel, de Quilicura, el alcalde de Maipú, con el alcalde de San Joaquín, con el alcalde de Pudahuel estamos recuperando los espacios públicos porque le queremos decir bien fuerte y de manera muy clara a la delincuencia y al narco que no los vamos a dejar ganar y que, justamente, con ustedes, con los dirigentes sociales, con los dirigentes deportivos, con los dirigentes de las personas mayores, con los dirigentes juveniles que vamos a dar vuelta la tortilla y los espacios públicos van a volver a ser del pueblo digno y honesto. Y en eso estamos trabajando firme y sin descanso.

Pero no solamente para eso porque, como bien decía la ministra Vallejo, tenemos, también, en la medida en que vamos avanzando a, por ejemplo, reducir la jornada laboral, a que la salud pública sea un



derecho y no un negocio, a que el derecho a la vivienda digna se haga realidad con nuestro ministro Montes que cuánto empeño le ha puesto, estamos trabajando, también, para hacer cambios estructurales para que, por ejemplo, ustedes, que han trabajado toda la vida, y le quiero hablar en particular a las mujeres, las mujeres que han trabajado toda su vida, pero que les han dicho que no han trabajado, que tienen lagunas y que, por lo tanto, tienen bajas pensiones.

¿Cómo es posible que algún ejecutivo o alguien les venga a explicar a ustedes lo que es el trabajo? Si han trabajado toda su vida con la mitad del sueldo y con doble labor. Y lo que estamos haciendo con la Reforma de Pensiones es justamente reconocer ese trabajo doméstico no remunerado. ¿Quién se ocupó de la casa? ¿quién crió a los niños? ¿quién cuidó a quienes estaban enfermos? Fueron ustedes y eso el Estado no lo ha reconocido.

Y, por eso, hoy una dirigente de Maipú me decía: “Llevo 15 años siendo dirigente social y nunca me habían reconocido”. Qué importante que son estos momentos en que ustedes se sientan parte de la construcción del Chile justo y del Chile digno que estamos construyendo entre todos, no solamente quienes estamos en la política profesional, entre todos, con ustedes.

Nos han tocado, vecinas y vecinos, momentos difíciles. Es cierto, también se han cometido errores y cuando se cometen errores no hay que meterlos debajo de la alfombra, hay que mirarlos a la cara y enmendar.

Pero les quiero contar algo que me dijo el ministro Montes hace poco... yo no sé si es privado, pero me la voy a jugar. Le pregunté cómo estaba y ha estado duro, le están pegando duro, pero me dijo: “Mire, presidente, yo estuve varios años clandestino, luchando para recuperar la democracia y en los momentos más difíciles es cuando sale más fuerza, es cuando sale lo mejor de nosotros”. Y es en estos



momentos difíciles que podemos pasar como Gobierno y como pueblo de Chile donde vamos a sacar lo mejor de nosotros y nos vamos a recuperar y vamos a salir adelante porque tenemos todas las condiciones para aquello y lo vamos a hacer con ustedes, con el pueblo de Chile.

De verdad les quiero agradecer y les quiero decir, como presidente de la república, que estoy orgulloso y viniendo junto con Camila, junto con Constanza, junto con Érica, junto con Joel de la dirigencia estudiantil y juntarnos con ustedes, dirigentes y dirigentas sociales, nos permite no olvidar de dónde venimos y a dónde vamos. Estamos luchando para construir un Chile más justo, un Chile más igualitario y yo no tengo duda que eso lo vamos a lograr en la medida que sigamos caminando juntos, de la mano, porque a codo a codo somos mucho más que dos.

Un abrazo gigante. Cuenten con nosotros. Este es su Gobierno.

Seguimos.

Pudahuel, 2 de septiembre de 2023

RFF